
由於作客兼早知對手實力較強，國足主帥李鐵是役排出「532」的
防守陣式，前場以武磊搭張玉寧，中場則全擺上防守型的金敬

道、吳曦和池忠國；然而，國足防線上半場卻沒有如預期般穩健，被
對手前鋒薩米個人梅開二度落後0：2。下半場李鐵決定變陣改踢4後
衛，歸化前場球員洛國富和阿蘭亦後備入替李昂和金敬道加強攻力，
結果洛國富下半場不久即接應阿蘭傳送助國足追近比分；可惜的是，
沙特在71分鐘把握一次機會由布賴坎將比分拉開至3：1，國足之後
雖再由吳曦遠射入「靚波」追至2：3，但洛國富完場前錯失一次黃
金機會，令國足迎來今屆12強賽第3場敗仗。

洛國富為錯失良機致歉
賽後，在最後關頭錯失良機的洛國富十分自責，表示自己出現了
失誤，要為錯失這次扳平機會向球迷致歉。對於收穫入球，洛國富則
表示這是職業生涯最開心的入球，是人生最開心的時刻。
至於主教練李鐵賽後依然滿意球員的鬥志和表現：「我對球員
說，要把每場比賽都當人生最後一場比賽來打，不能放棄，要對得起
自己、500名入場打氣的中國球迷，和在國內凌晨熬夜看球的球迷。
而我認為我們的球員都很努力，我很滿意他們的表現。事實上球隊太
久沒有踢像12強賽這麼高質量的比賽，我們要盡快適應這樣強度的
比賽。之後回到上海，我們將加強訓練，力爭今後表現得更好。」
今場比賽後，國足出戰4場比賽只得1勝3負累積3分，在B組僅列
第5位，落後第3、4位的阿曼和日本3分，距離可直接出線的第2位
球隊澳洲更有6分差距。由於12強賽已踢了接近一半，國足在11月
對阿曼和澳洲的第5、6輪分組賽，將成為球隊能否後上取得出線權
的關鍵，如果國足11月能擊敗阿曼及賽和，甚至擊敗澳洲，累積7至
9分的他們將肯定仍有機會取得出線權，相反國足如未能擊敗阿曼，
那已可幾近肯定無緣明年的世界盃決賽周。

國腳們終可和家人相聚
幸而，國足未來兩仗皆可於主場出擊，李鐵早前也表示兩場主場比賽
將是國足最後的「籌碼」；由於防疫原因，國足將士已足有個多月在中
東進行集訓未能回國，現在海外封閉集訓終於告一段落，在與阿曼比賽
前，解除隔離的國腳們終於可以短暫地和家人相聚，這對球員們的心理
狀態必是很好的調節，希望可幫助他們在11月踢出最好水平。

國足未來國足未來兩仗兩仗成關鍵成關鍵

中國國家足球隊（國足）於香港時間周三凌晨舉行的亞洲區

世界盃外圍賽12強分組賽，作客以2：3不敵沙特阿拉伯，經

過4戰後只得3分暫列B組第5位，落後第3、4位的阿曼、日

本3分；由於賽程已接近踢了一半，按目前形勢，國足在11月

主場對阿曼和澳洲比賽能否搶得大量分數，將成為之後能否後

上取得出線權的關鍵。 ●香港文匯報記者楊浩然

世盃外2：3僅負沙特暫列第5位
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據中國足協網站
消息，沙特當地時間
12日，中國足協與沙
特足協在沙特吉達簽署
合作備忘錄。雙方將在各
級國字號球隊交流比賽、青
少年培訓、裁判員發展以及商
務開發與管理等領域進一步加強
合作。
在簽約儀式上，中國足協主席陳

戌源首先對沙特足協為此次中國男足
國家隊赴沙特吉達參加世界盃外圍賽提
供的周到細緻的接待服務表示衷心感謝。
陳戌源表示，此次備忘錄的簽署標誌
着兩國足協合作的新起點，特別是在
各級國字號發展、青少年培訓交流、
裁判等專業人才的培養等方面的合
作交流，將對兩國足球發展起到
重要的推動作用，沙特足球發
展的一些成功經驗值得中國
足球學習。
沙特足協主席阿爾米沙
爾表示，中沙兩國關係
非常友好，雙方需要

在足球領域進一步推進友好合作。特別是
在青少年培養方面，希望雙方能夠加強交
流，沙特足協歡迎中國各級青少年隊伍多
來沙特和西亞地區參加比賽。
他介紹，沙特剛剛啟動了女足國家隊和

女足聯賽的建設，希望中方在女足發展方
面能夠與沙特足協分享經驗。
根據此次簽署的備忘錄，中國足協和沙
特足協將組成聯合工作組，定期舉行座談
和交流，推進合作項目開展，並在市場、
競賽、法務、聯賽管理、社會足球等足球
管理領域共享經驗。 ●中新網

沙特啟動女足國家隊和聯賽
望學習中國經驗

香港文匯報訊（記者 楊浩然）中國
女子排球隊主力朱婷，日前在直播間和
網友進行了互動，在回答網友提問時，
朱婷透露正準備接受手腕手術，之後仍
會專注在排球比賽上，並不着急談戀
愛。
在這次互動中，朱婷先是談及了自己已
受傷近4年的手腕傷勢問題：「我現在正
在聯繫醫生。其實手術可能困難不是特別
大，但最重要的是康復時間。手術是一個
環節，最重要的是康復。手術肯定是要做
的，康復也要慢慢來。所以大家不要着

急，因為我比你們還要急些呢，因為我也
想打球啊。因此我會盡快接受手術，然後
好好去康復。」
在康復過後，朱婷表示自己仍會全程投

入在排球事業上，短期內不會談戀愛：
「我認為打球是應該專注的，很多人說談
戀愛其實不影響打球，更可能會相互促
進，但每個人想法還是不一樣，我打球便
要把所有重心均放在打球上，不會去想談
朋友這些。我說大家也不要着急，你們急
也沒有用，因為我不着急，你們別催我，
有了自然就有了。」

朱婷專注比賽不着急談戀愛

●朱婷和網友互動。 網上截圖

昨日多項比賽因颱風取消
香港文匯報訊（記者楊浩然）因本港受到颱
風吹襲，昨日多場本地球類賽事均未能舉行。
其中香港籃球總會宣布原定在昨晚舉行的兩場
香港籃球銀牌賽，包括東方龍獅對永倫以及南
華對滿貫，將會暫定順延至10月26日舉行，
其他賽事將會稍後在網上公布補賽安排。足球
方面，香港足總表示考慮到多項因素，原定在
昨晚舉行的標準流浪對理文的菁英盃賽事宣告
取消，補賽安排將會在稍後時間公布。

中國男籃11月兩戰日本隊
國際籃聯日前公布2023年男籃世界盃預選賽

賽程，中國男籃的首個窗口期比賽是於11月
27日、28日連續兩天對陣日本隊；本次預選賽
亞大區（亞洲/大洋洲地區）共有16支球隊參
賽，被分為四個小組，中國男籃與澳洲、日本
和中國台北同在B組。2023年男籃世界盃賽將
在印尼、日本以及菲律賓進行小組賽的角逐，
決賽階段的賽事將集中在菲律賓首都馬尼拉進
行，這也是籃球世界盃首次在多個國家舉辦。

●中新社
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香港文匯報訊（記者楊浩然）中國國家羽毛球隊在日前的湯
姆斯盃和優霸盃均有好表現，其中女子隊在優霸盃以5：0擊敗
東道主丹麥，以首名姿態闖入8強；至於男子隊則在湯姆斯盃同
樣5：0橫掃荷蘭，同樣殺入8強。
過去14次獲得優霸盃的國羽，是役面對東道主丹麥先派出
何冰嬌對陣克里絲托臣，雖然何冰嬌先輸一局21：23，但之
後迅速調整連贏兩局，助國羽先下一城。何冰嬌賽後稱讚克
里絲托臣甚具衝擊力，後面兩局前半局形勢其實均很膠着，
幸好最後自己能拉大比分，從中找到了打大賽的信心。
在之後比賽，國羽未有再遇到重大考驗，陳清晨/賈一凡，黃

東萍/李汶妹的女雙、王祉怡和韓悅的單打均告勝出，國羽終以
場數5：0勝出，以小組首名姿態晉級8強。
湯姆斯盃方面，國羽和上輪對塔希提（又稱大溪地）相
似，面對荷蘭的首場男單派出陸光祖出戰，結果陸光祖面對
克威克爾以直落兩盤勝出。陸光祖賽後表示：「克威克爾身
高手長，令我一直要想辦法擺脫困境，但我一直有信心能夠
把比賽贏下來。」
往後4場比賽，國羽再未有遇到阻力，李詩灃和翁泓陽的

單打，何濟霆/周昊東，劉成/王懿律的雙打均順利勝出，協
助國羽以5：0勝出，小組賽兩連勝下，已可提前晉級8強。
接下來國羽將在今日最後一輪小組賽對戰印度隊。
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●●國足球員在比賽後向球迷致意國足球員在比賽後向球迷致意。。新華社新華社

●洛國富（右二）在尾段錯失良機。
新華社

●據報有500名中國球迷入場打氣。 法新社

●中國足協主席陳戌源（右）對沙特足協提供
的周到接待表示衷心感謝。 中國足協圖片

●●何冰嬌在比賽中飛身何冰嬌在比賽中飛身
救球救球。。 新華社新華社

●●劉成劉成（（左左））//王懿律在男雙比賽中勝出王懿律在男雙比賽中勝出。。 新華社新華社

香港文匯報訊（記者
馬曉芳北京報道） 作為
北京冬奧會首個投入使用
的新建場館，北京冬奧首
鋼滑雪大跳台順利通過國
際雪聯場地考察。國際雪
聯大跳台項目賽事主管莫
里斯，國際雪聯賽事經理
斯比茨12日在北京石景
山首鋼滑雪大跳台進行了
場地考察。
首鋼滑雪大跳台是冬奧
歷史上第一座與工業遺產再利用直接結合的競賽場館，也是北京賽
區唯一的雪上比賽場館，世界上第一個永久保留的滑雪大跳台場
地，此次考察對於2022年冬奧會有着極其重要的意義。
根據北京2022年冬奧賽事安排，首鋼滑雪大跳台將舉辦單板及自
由式滑雪大跳台項目的比賽。賽事項目難度大，挑戰強，風險高，
根據國際要求，2名外籍專家分別對首鋼滑雪大跳台場館競賽組織功
能用房、配套傢具白電設施、一般及大型體育器材、安全防護器
材、造雪系統等硬件設施進行考察，同時對於場館流線設計、區域
劃分、技術保障、山地運行和二次塑型準備情況等工作開展現場評
估。
經過三小時嚴格考察，專家對滑雪大跳台場地設施、疫情防控措

施及全方位服務保障工作給予很高評價。在考察結束後，外籍專家
稱讚大跳台說：「這個宛如童話故事裏公主水晶鞋的場館，必定為
我們帶來一場冰雪視覺盛宴。」

●北京冬奧首鋼滑雪大跳台。
受訪者供圖


